

陳 情 文 書 表

(子ども若者はぐくみ局)

受 理 番 号	1891	受 理 年 月 日	令和3年11月1日
件 名	行財政改革計画に掲げる保育制度の後退の中止等		
要 旨	<p>私たちちは、 京都市は2021年8月に行財政改革計画2021-2025を発表し、子育て・保育環境に関わる内容として、保育園等に対する人件費をはじめとした本市独自の補助金の見直しや保育料の改定、障害児通所支援に係る本市独自の利用者負担軽減の見直しを示している。</p> <p>しかし、私たち保護者からは、この行財政改革計画を進めても子育て・保育環境が良くなるとは思えず、以下の声が集まっている。先生たちの給料を下げないで。先生の数を減らさないで、保育園大好きと安心して通えるように。保育料をこれ以上上げないで。子供にもっとお金を掛けほしい。福祉乗車証が有料になることや、療育の費用負担が多くなることにより、療育に係る様々な費用の負担が増えると困る。保育士の配置基準を見直すなら、もっと正規職員を増やして、これ以上減らさないで。二人目の保育料が上がる、何のための保育無償化だったのか。子供たちが伸び伸び安全に過ごせる日々を、今でも保育料が高すぎると思っているのに。国基準を上回る手厚い保育体制が京都市の良さではなかつたのか。北陸新幹線より子供たちや福祉にお金を。</p> <p>子育て世帯にとっての保育施設とは、親が仕事を続けるためだけの単なる託児施設ではなく、子供の育ちを保障し、子育ての相談に応じ、保護者同士のつながりを作るという非常に重要なものとなっている。今後、保育予算の削減により保育士が減る、あるいは雇用が不安定になる中で保育環境が安定しないような事態が生じれば、安心して子供を保育園に預けることはできなくなる。</p> <p>また、京都市は政令指定都市の中では比較的高額な保育料負担が設定されている。保育料の負担が更に増えることは、子育て世帯の家計を一層圧迫し、仕事を辞めて保育施設の利用を断念したり、次子を持つことを諦めたり、他市への転居を検討せざるを得ないなど、子育て世帯への様々な悪影響が生じる。</p> <p>特に利用を断念する世帯が増加することになれば、先に述べた保育施設の役割と照らし合わせても、子供たちの健やかな育ちの機会が失われ、子育て世帯が孤立化し、虐待等を含めた子育てに係る不安やリスクを大いに高めるものと考える。これは長年、門川市長が掲げてきた子育て環境日本一にも逆行するものである。</p> <p>行財政改革計画が、京都市が将来にわたり存続可能な都市を目指すものであれば、現在の子育てを持続困難なものとし、将来を生きる子供たちの育ちをせい弱にする現在の方向性には賛同しかねる。多くの自治体が若年人口の呼込みのために、保育環境を向上させている現状にならい、持続可能な京都市を目指すために、今こそ保育・子育て環境を充実させることが喫緊の課題であると言える。</p> <p>については、以下のことを願う。</p> <ol style="list-style-type: none"> 1 京都市は、子供の保育に係る保育料や学童保育の利用料、障害児通所支援等に係る利用者負担などの保護者負担を増やさないこと。現在、既に令和4年4月の保育施設入所の募集要項の配布が始まっていることを鑑みても、令和4年度の保育料は現行のものを据え置くこと。 2 京都市は、これまで独自で行ってきた保育士の配置基準の引下げや保育士待遇等、保育条件の切下げを行わないこと。 		
陳 情 者			
回付委員会	教育福祉委員会		